



L'ARCHEOLOGUE a reçu

Liberté et esclavage

La civilisation de la Grèce classique valorise la liberté avec d'autant plus de force qu'elle repose en partie sur l'esclavage et qu'elle s'est construite en partie par opposition à la Perse soumise au Grand Roi. Cette interaction et cette dualité sont étudiées à travers des études précises de textes de trois historiens du passage du V^e au IV^e siècle avant notre ère, Hérodote, Thucydide et Xénophon. Les formes de liberté et d'esclavage engagent la vie dans la cité et les relations internationales, sont collectives ou individuelles, et mènent chez Xénophon à une réflexion post-socratique sur leur sens pour la vie intérieure.

Liberté et esclavage chez les historiens grecs classiques, par Mélina Tamiolaki, préf. de Kurt Raaflaub, Coll. Hellenica, Presses de l'université Paris-Sorbonne, 2010, 504 p., 16 x 24 cm, br., 28 €.